



**comisiones obreras de asturias**  
comisiones obreres d'asturies

## 1 Mayo 2024: "Proteger lo conquistado, ganar futuro"

**Intervención  
íntegra de J.  
M. Zapico,  
secretaría  
general de CC OO  
de Asturias, en  
la manifestación  
de Mieres**



Buen día y muchas gracias por volver a salir a las calles el 1º de Mayo. Y gracias a Mieres por recibirnos con los brazos abiertos. No tenemos miedo por eso somos miles de personas aquí, más de 80 manifestaciones en todo el país, millones de trabajadores en el mundo que salimos a las calles para defender nuestros derechos.

Y para alzar la voz por quienes no la tienen. Por eso nuestras primeras palabras deben de ser para denunciar el genocidio de Israel sobre Palestina. Para que se acabe la guerra en Ucrania. Y para gritar con nuestros hermanos y hermanas saharuis por un ¡Sahara libre!  
La solidaridad es la ternura de los pueblos y nosotros la tenemos que llevar a los centros de trabajo y a las calles.

Hoy, en todo el mundo, millones de personas salimos a la calle para defender los derechos de las trabajadoras y trabajadores, para reivindicar el orgullo de clase obrera porque, no lo olvidemos nunca, somos las personas humildes las que levantamos este país cada día.

Somos quienes creamos lo bello y útil que hay en la sociedad, con nuestras manos y con nuestro conocimiento.

Lo demostramos en la pandemia, lo demostramos cada día, y lo demostramos el lunes con el apagón que se produjo en nuestro país. Que no os engañen, si España ha quedado sin luz es por la avaricia de las eléctricas. Nadie más tiene la culpa.

Somos los trabajadores y trabajadoras las que hacemos posible que las fábricas produzcan, que las mercancías y alimentos lleguen a las tiendas, que las escuelas eduquen a nuestras hijas e hijos, que los hospitales y centros de salud nos curen, que el transporte público nos lleve a donde necesitamos, que las residencias y centros de dependencia cuiden de las personas...

Sin embargo somos los trabajadores y trabajadoras quienes sufrimos estrés y acoso en las empresas, quienes tienen que trabajar sin descanso, las personas que sufren el fraude laboral en la contratación o a quién le roban una parte de su sueldo con las horas extras que nunca cobran y se quedan en el bolsillo del empresario. Y sí... son también trabajadores y trabajadoras las que mueren en el trabajo.

Hoy estamos en Mieres para defender la reducción de la jornada, para reclamar salarios decentes, que el trabajo no nos cueste la vida, y que la discriminación se acabe en las empresas porque hombres y mujeres tenemos los mismos derechos y tenemos que tener las mismas oportunidades.





Compañeras y compañeros, vienen a por todo.

Delante tenemos a vampiros de lo público, a depredadores que quieren acabar con el Estado Social. Quieren acabar con la educación y la sanidad.

Esa es la verdadera guerra que hay en marcha: Su avaricia no tiene límites. Son insaciables.

Son los buitres carroñeros, que quieren quitarnos los salarios e imponer el despido libre. Son los perros rabiosos del capital que quieren quitarnos libertades y quedarse con nuestras pensiones.

Vivimos un momento excepcional

- La Extrema Derecha avanza sin frenos
- Los millonarios, oligarcas, se hacen con el control de los gobiernos para tener impunidad total e imponer el saqueo y la avaricia
- La democracia y el modelo de bienestar social europeo están en peligro. La convivencia democrática y en paz está en peligro.

**Este 1 de Mayo va de defender la democracia frente a los que quieren imponer la ley de la selva**

Compañeras y compañeros, este 1º de Mayo va de defender la democracia frente a quienes quieren imponer la ley de la selva.

Esto va de garantizar la igualdad de oportunidades. Frente a quienes quieren llevar a cabo un gran saqueo, para meterse en sus bolsillos el dinero público, y no quieren pagar impuestos, que son el mejor seguro

de vida que podemos tener los trabajadores y trabajadoras. Tener un sistema fiscal justo y progresivo, es tener hospitales y colegios.

Hablan de meritocracia, pero el único mérito que tienen es haber nacido en una cuna de oro. Es haber nacido con privilegios.

Como la monarquía española, por eso es el momento de avanzar hacia la III República, por una sociedad de ciudadanos y ciudadanas libres e iguales. Por eso hay que fortalecer las movilizaciones republicanas como las del próximo 15 de junio.

### **Asturies se la juega**

Sabemos que sin industria no hay futuro. No podemos ceder al chantaje de Mittal. Y tenemos que seguir modernizando nuestra economía. Para crear empleo de calidad y con buenos salarios. Tenemos que declarar la guerra a la precariedad y el fraude laboral en sectores como la hostelería, o la Ayuda a domicilio, que trituran los derechos y son paraísos del abuso y la explotación.



## Ir a trabajar no puede costarnos la vida

¿Sabéis lo que mata? Trabajar once horas al día, trabajar rodeado de contaminación y productos tóxicos... Trabajar con máquinas que no sabes cómo funcionan

Las muertes en el trabajo se pueden evitar con más seguridad, más formación, más prevención, con menos estrés en el tajo, con menos presión y amenazas.

No nos van a callar, vamos a seguir exigiendo mano dura contra los empresarios que defraudan, que se saltan la ley, que abusan y explotan. Por eso pedimos que los responsables empresariales de las muertes de los cinco compañeros de la mina de Cerredo entren ya en la cárcel. ¡Ya!

## Necesitamos más cohesión social

Para ello se tiene que blindar la sanidad y la educación públicas. No queremos universidades privadas que vienen hacer negocio. No queremos más multinacionales del comercio que son depredadores del comercio de proximidad.

Necesitamos un ferrocarril que llegue a la hora. Necesitamos una parada del tren de alta velocidad a primera hora de la mañana en las comarcas mineras porque no somos ciudadanos de segunda.

También estamos aquí para decir alto y claro al gobierno que tiene que intervenir el mercado de la vivienda, que tiene que pinchar la burbuja, que tiene que rescatar a miles de familias que viven estranguladas por los precios del alquiler o de las hipotecas mientras hay 100 mil viviendas vacías en Asturias. Porque la vivienda no puede ser un bien para la especulación, tiene que ser un derecho subjetivo que permita a la juventud emanciparse.

## Hoy como ayer, los sindicatos tenemos que estar a la altura. Tenemos que ser la primera línea de defensa de la democracia y las libertades

Fuimos los trabajadores y trabajadoras las que luchamos contra la dictadura y organizamos las Huelgas del 62, y luego, en democracia, conseguimos nuevos derechos, hicimos realidad nuevas conquistas sociales y seguimos dando la cara para defender el empleo y el futuro: en la Marcha de Hierro o las grandes movilizaciones mineras, dando la cara por cada conflicto, por pequeño que sea.

Hombres y mujeres que pelean por los derechos, por la justicia en las empresas en el ERA o en el transporte escolar, en Orovalle o la ITV, en la ONCE o en Correos, en Sekurit o Urbaser, en la limpieza o en el sector de alimentación, en Primark o H&M, en DXC o Idonial...

Es el sindicalismo combativo que practicamos el que soluciona los problemas en el día a día. El sindicalismo de personas como Anibal, que hoy estaría aquí. Los sindicatos somos la mejor vacuna contra la ola ultra. Vamos a detenerlos, vamos a defender el Estado social con uñas y dientes.

La ultraderecha crece cuando se extiende la desigualdad. Cuando se destruye empleo de calidad y se frustra la expectativa de una mejor vida. Crece enfrentando al último con el penúltimo, sembrando odio. Crece cuando se abandonan territorios.

Por eso sabemos que somos el mejor antídoto contra la ola reaccionaria que vivimos. Porque peleamos día a día por el trabajo decente y extendemos la solidaridad para que nadie quede atrás.

■ **Tenemos que rearmar la rebeldía, tenemos que impedir el golpe de la oligarquía**

Cuanta más fuerza tengamos más difícil tendrán imponer el despido libre o que nos roben el salario con horas extras que nunca cobramos. Con más fuerza podremos lograr un futuro para la juventud en Asturias, defender los servicios públicos que protegen a las personas, acabar con las brechas de género y la violencia machista. Cuando no hay sindicatos, el abuso y el fraude campa a sus anchas.

Tenemos la obligación de organizar la resistencia y plantar cara al trumpismo y la ola ultra. Tenemos la obligación de ser el dique que proteja a la mayoría de este país. Tenemos que impedir el golpe de la Oligarquía.

Tenemos que rearmar la rebeldía, tenemos que hablar claro y pelear hasta el final. Tenemos que ser ejemplares para ganarnos la confianza de los trabajadores y trabajadoras. Tenemos por delante una batalla dura y larga, pero la vamos a ganar.

**¡Viva el 1º de Mayo! ¡ Viva la lucha de la clase trabajadora! ¡Puxa Asturias!**

